
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

ЗА 10 ЛЕТ ИСТЯЗАНИЙ ДЕТЕЙ

ПЕДОФИЛ ИЗ ОБНИНСКА 
ПОЛУЧИЛ 13 ЛЕТ ТЮРЬМЫ 

Стр. 10-11

ПРОКЛЯТИЕ ПРОКЛЯТИЕ 
НАУКОГРАДА —  НАУКОГРАДА —  
СУДЕБНЫЕ СУДЕБНЫЕ 
ПРИСТАВЫПРИСТАВЫ Стр. 12

К зимним К зимним 
забавам… забавам… 
не готовы?не готовы? Стр. 8-9
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ООО «Эксперт» Центр Аналитики» 
объявил о приёме заявок на соискание 
XIII Всероссийской премии «Эксперт 
года 2023». Её цель —  определить ли-
деров, реализовавших прорывные идеи 
в бизнесе и значимые общественные 
инициативы.

Ежегодное мероприятие посвящено 
людям непубличным, от чьей работы 
зависит будущее. Лауреатами премии 
«Эксперт года» становятся и маститые 
эксперты, и молодые профессионалы, 
которые заявили о себе громкими про-
ектами в сферах бизнеса, политики, 
медицины, культуры, благотворитель-
ности и других отраслей деловой и об-
щественной жизни.

На первом этапе, до 20 января, оргко-
митет будет принимать заявки от участ-
ников. Номинировать эксперта или 
экспертную группу могут коллективы 

компаний, отраслевые профессиональ-
ные объединения, члены отраслевых 
и межотраслевых экспертных советов, 
представители государственного сек-
тора и бизнеса.

На втором этапе формируется шорт-
лист, который будет представлен на 
рассмотрение членам Экспертно-
го совета, состоящего из известных 
представителей бизнеса, науки, об-
щественных и культурных институтов, 
властных структур.

На третьем этапе конкурса будут 
определены победители в каждой из 
20 номинаций. Торжественная цере-
мония награждения лауреатов пре-
мии «Эксперт года —  2024» пройдет 
в Санкт- Петербурге.

Более подробная информация раз-
мещена на сайте https://expertgoda.
com.

ПРО ПЛАНЫ

ЭКСПЕРТ ГОДА 2024ЭКСПЕРТ ГОДА 2024
ПРО ДОСТИЖЕНИЯ

Стартовал финал профес-
с и о н а л ь н о г о  к о н к у р с а 
«Флагманы образования» 
президентской платфор -
м ы  « Р о с с и я  —   с т р а н а 
возможностей» для управ-
ленцев в сфере образования 
и педагогов.

Цель проекта —  создание усло-
вий формирования кадрового резер-
ва для системы образования нашей 
страны.

В текущем году к дистанционно-
му этапу конкурса —  комплексной 
оценке уровня сформированности 
надпрофессиональных компетенций 
и профессиональных знаний —  были 
допущены 14 тысяч 195 управлен-
цев в сфере образования и 57 тысяч 
635 педагогов. Из них 2 тысячи 183 
конкурсанта, набравшие наиболь-
шее количество баллов, встретились 
в очных региональных полуфина-
лах, которые прошли в октябре. По 
итогам регионального этапа 265 
управленцев в сфере образования 
и педагогов, набравшие наиболь-
шее количество баллов, получили 
приглашение к участию в финальных 
испытаниях. В их числе —  калужане.

Нашу область в финале конкур-
са представляют учитель сред-
ней общеобразовательной школы 

№ 15 г. Калуги Юлия Андреева, за-
меститель директора по учебно- 
воспитательной работе средней 
общеобразовательной школы 
№ 45 им. Маршала Советского Со-
юза Г. К. Жукова г. Калуги Наталия 
Никулина и директор средней обще-
образовательной школы № 1 г. Ка-
луги Ирина Трошкина.

«Третий сезон «Флагманов об-
разования» стал рекордным по 
количеству заявок —  более 100 ты-
сяч —  от управленцев в сфере об-
разования, педагогов и студентов 
со всей России, а всего за три се-
зона в проект вовлечено уже более 
230 тысяч участников», —  отметил 
ректор Президентской Академии 
(РАНХиГС), генеральный директор 
АНО «Россия —  страна возможно-
стей» Алексей Комиссаров.

Финалистов ждет насыщенная 
конкурсная и образовательная про-
граммы. В каждый конкурсный день 
интегрированы смыслы. Первый —  
посвящен глобальным вызовам 
и стратегии развития образования.

Участники конкурса получат воз-
можность заявить о себе, проверить 
свои знания, пройти образователь-
ные программы, вой ти в кадровый 
резерв системы образования Рос-
сийской Федерации, а также полу-
чить призы от партнеров проекта.

Флагманы Флагманы 
образованияобразования

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

АКТУАЛЬНОЕ

Пос ле тог о как ж у рна лис ты 
медиа- холдинга «Мак- Медиа» на-
чали заниматься расследованием 
истории с  организацией предпри-
ятием ООО «Проминдустрия40» не-
легального мусорного полигона на 
земле, официально выделенной 
под строительство АЗС (что позво-
лило втрое уменьшить налоговые 
отчисления —  с 300 млн. руб лей до 
100  млн.), произошло много чего: 
нападение на наших журналистов, 
удержание против воли, оскорбле-
ния, угрозы, попытки психологиче-
ского воздействия.

Полиция и прокуратура на инфор-
мацию об этих фактах реагирует ва-
льяжно и формально, даже когда есть 
фото- и видеоподтверждения.

Вместо помощи и защиты мы сталки-
ваемся с отписками, попытки предста-
вить конфликт громил, работающих на 
предприятии, с журналистами, как некие 
разборки, возникшие на фоне «личной 
неприязни». В то же время с большим вни-
манием рассматриваются встречные за-
явления, написанные после ознакомления 
людей, препятствующих работе журнали-
стов, с нашими письмами и обращениями.

Предприятие ООО «Проминдустрия40» 
является аффилированной структурой ав-
торитетного, как написали бы в 90-х го-
дах, бизнесмена Василия Рябошапченко.

Нам уже передавали многозначитель-
ные «приветы» от людей из его окружения.

Что ж, шлем привет и мы.
У вас не получится нас запугать. Мы 

не остановим расследование и не за-

будем по команде фамилию господина 
Рябошапченко. В настоящее время мы 
предпринимаем меры, направленные на 
обеспечение безопасности наших коллег, 
сотрудников издания «Мак- Медиа».

Данную публикацию просим счи-
тать официальным обращением в пра-
воохранительные органы: холдинг 
«Мак- Медиа», редакция издания «Не-
деля Обнинска» подвергается давле-
нию и угрозам со стороны группы лиц, 
объединенных общими коммерческими 
интересами, с целью прекратить выход 
материалов, направленных на защиту ин-
тересов жителей Обнинска.
Мы требуем вмешательства и защиты!

Главный редактор  
Елена Зуева

lenazueva@mail.ru

Уважаемые друзья!
Эта колонка редактора будет отличаться 
от тех, что вы читали раньше. Потому что 
это, по сути, наш манифест и заявление.
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В  Калужской области прой-
дет фестиваль Всероссийского 
физкультурно- спортивного ком-
плекса «Готов к труду и обороне» 
среди граждан, проживающих 
в сельской местности

Открытие фестиваля состоится 
2 декабря на площадке спортивной 
школы «Многоборец». Его орга-
низаторы —  министерство спорта 
Калужской области, министерство 
сельского хозяйства Калужской 
области, ГАУ КО «ЦСП «Анненки».

В фестивале примут участие ко-
манды жителей в возрасте от 20 до 
49 лет, постоянно проживающие 
в сельской местности на террито-
рии Калужской области.

Состязание пройдет в два этапа.
I этап —  «Спринтерская эста-

фета»: каждый участник команды 
преодолевает обозначенную дис-
танцию с эстафетной палочкой, пе-
редавая ее по завершении своего 
отрезка. В сумме команда на время 
должна преодолеть 210 м.

II этап —  «Гонка ГТО»: участники 
преодолевают полосу испытаний, 
состоящую из: прыжка в длину 
с места, отжимания от пола, рывка 
гири 16 кг (мужчины)/приседания 
с гирей (женщины), поднимания 
туловища, прыжка через скамью.

Итоги Фестиваля подводятся 
в общекомандном зачете.

Команды —  победитель и при-
зёры Фестиваля награждаются 
кубками, дипломами и командны-
ми призами, а участники этих ко-
манд награждаются медалями за 
достигнутые успехи.

Всем участникам вручается су-
венирная продукция с символи-
кой ГТО.

ПРО СПОРТ

ВСЕМ ГТО!ВСЕМ ГТО!

В  Правительстве ре-
г и она по д ве л и и т о -
ги конкурса на звание 
«Лучший специалист 
по работе в социальных 
сетях и мессенджерах» 
в 2023 году

28 ноября одной из тем за-
седания областного кабине-
та министров, которое провел 
губернатор Владислав Шап-
ша, стали итоги регионального 
конкурса на звание «Лучший 
специалист по работе в соци-
альных сетях и мессенджерах» 
в 2023 году.

Говоря о конкурсе, губер-
натор отметил, что страницы 
в социальных сетях сегодня 
есть у всех органов государ-
ственной власти и местного 
самоуправления, а также под-

ведомственных организаций. 
«Не  только администрации 
городов и районов, но и мини-
стерства, школы, детские сады, 
больницы, дома культуры —  
практически все учреждения 
ведут свои сайты. А это люди, 
которые их создают, поддер-
живают, отвечают на вопро-
сы жителей. Мы регулярно 
проводим конкурс. Ежегодно 
подводим итоги работы в го-
спабликах», —  пояснил Вла-
дислав Шапша.

По информации контрольно-
го управления администрации 
губернатора области, конкурс 
на звание «Лучший специа-
лист по работе в социальных 
сетях и мессенджерах» прово-
дится, начиная с 2021 года. Он 
нацелен на выявление талант-
ливых сотрудников органов 
исполнительной власти, мест-

ного самоуправления и подве-
домственных им учреждений, 
повышение качества взаимо-
действия между органами вла-

сти и жителями региона. Число 
конкурсантов год от года рас-
тет. В 2021 году звание «Луч-
ший специалист по работе 
в социальных сетях и мессен-
джерах в Калужской области» 
оспаривали 85 служащих. 
В этом уже 176 человек. Все-
го на конкурс было подано 229 
заявок. В 2023 году конкурс 
проводился по 9 номинациям:

 ведение госпабликов 
органов исполнительной 
власти, органов местного 
самоуправления;

 ведение аккаунтов ру-
ководителей органов ис-
полнительной власти, глав 
администраций муниципаль-
ных районов и  городских 
округов;

 работа с комментариями 
в социальных сетях;

 система «Госпаблики»;
 ведение госпабликов уч-

реждений здравоохранения, 
образования, культуры, спор-
та и другие.

Р е ш е н и е м  к о н к у р с -
ной комиссии опре д е -
лены 2 5  по б е д и т е лей. 

Эксперты оценивали качество 
и содержание размещаемых 
в госпабликах материалов, их 
рейтинг и количество подпис-
чиков. Отдельно была отмече-
на сотрудница администрации 
Ульяновского района Наталья 
Фрольцова, которая заняла 
первые места сразу в трех но-
минациях конкурса.

По итогам обсуждения Вла-
дислав Шапша подчеркнул: 
«Это важнейшая и непростая 
работа. Сама система обще-
ния с жителями изменилась. 
Если раньше можно было по-
дать только письменные сооб-
щения или прийти на личный 
прием, то сейчас люди хотят 
получать информацию и от-
веты на свои насущные во-
просы оперативно, корректно 
и доступно». Губернатор по-
здравил участников и  по-
бедителей регионального 
конкурса, пожелал им успехов 
и работы на благо Калужской 
области, а жителям —  «инте-
ресной, хорошей информа-
ции и решения всех больных 
вопросов».

Лучший в соцсетяхЛучший в соцсетях
ПРО ЦИФРУ

ПРО РЕГИОН
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28  ноября под пред-
седательством губер-
н а т о р а  В л а д и с л а в а 
Шапши в режиме виде-
оконференцсвязи со-
с тоя лось очере дное 
заседание региональ-
ного Правительства.
BС  2021  года на кон-
курсной основе СО НКО 
предоставляются гран-
ты в  форме субсидий 
из областного бюдже-
та на финансовое обе-
с пе че н и е з а т ра т  по 
реализации проектов, 
направленных на разви-
тие гражданского обще-
ства региона.

Конкурс софинансируется 
Фондом президентских грантов 
на паритетных началах. Два 
года назад от НКО было подано 
40 заявок. Победителями при-
знаны проекты 13 некоммерче-
ских организаций, из которых 
восемь из Калуги, три из Об-
нинска, по одному проекту из 
Кировского и Перемышльского 
районов. Бюджет конкурса со-
ставил 20 млн. руб лей.

По аналогии с  Фондом 
президентских грантов 
в 2022 году проведена оценка 
проектов НКО, реализованных 
в рамках первого конкурса, по 
следующим показателям:

 количество граждан, при-
нявших участие в  реализа-
ции проекта (планируемый 
охват —  свыше 14 тысяч че-
ловек, фактический охват —  
около 29 тысяч человек);

 количество благополуча-
телей проекта (планируемый 
охват —  свыше 13 тысяч че-
ловек, фактический охват —  
около 28 тысяч человек);

 количество доброволь-
цев, участвующих в реализа-
ции проекта (планировалось 
привлечь 65 волонтёров, фак-
тически участвовало около 
100 волонтёров);

 количество публикаций 
о деятельности организации 
(запланировано размещение 
свыше 1300 публикаций в со-
циальных сетях и СМИ, по ито-
гам количество материалов 
составило порядка 1600).

Регион поможет Регион поможет 
некоммерческим некоммерческим 
организацияморганизациям
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Высокий уровень откры-
тости деятельности НКО 
показали два проекта —  
«Ищу няню» ассоциация 
помощи детям «Безопасное 
детство» и «Ты-решаешь! 
Правовое просвещение не-
совершеннолетних» част-
ного образовательного 
учреждения высшего об-
разования «Среднерусский 
гуманитарно- технологический 
институт». Средний уровень 
присвоен 11 проектам, низ-
кая оценка отсутствует.

Отмечалось, что информа-
ционная открытость имеет 
особое значение для неком-
мерческих организаций, так 
как она значительно рас-
ширяется возможности по 
привлечению средств и ре-
сурсов на реализацию про-
ектов, на их тиражирование 
и масштабирование.

Проведенный анализ по-
казал отсутствие фактов 
нарушения существен-
ных условий соглашений 
о предоставлении гранта, 
средства использованы ор-
ганизациями в установлен-
ные сроки и по целевому 
назначению, с существен-
ным перевыполнением 
установленных показате-
лей. 12 проектов признаны 
успешно реализованными, 
один проект получил оцен-
ку удовлетворительно.

В 2022 году количество 
поданных заявок на кон-
курс увеличилось до 53. 
Победителями признана 21 
организация: 14 из Калуги, 
шесть из Обнинска и одна 
организация из Малоярос-
лавецкого района. Бюджет 
конкурса также составил 
20 млн. руб лей.

В  июне этого года на 
портале «калуга.гранты.
рф» стартовал третий ре-
гиональный конкурс. Объ-
ём финансирования возрос 
до 22  млн. руб лей. Было 
подано 40 заявок. Побе-
дителями стали 22 орга-
низации, большинство из 
них из Калуги, Обнинска 
и пять НКО из районов —  
Боровского, Кировского, 
Куйбышевского, Малоя-
рославецкого и Тарусского. 
Таким образом, география 

организаций- победителей 
расширилась. Для них про-
ведён обучающий семинар 
по вопросам предостав-
ления финансовой и ана-
литической отчетности. 
Реализация проектов нача-
лась с 1 октября 2023 года.

Всего за три года на ре-
гиональные грантовые 
конкурсы от некоммерче-
ских организаций области 
подано 133 заявки, под-
держку получили 56 про-
ектов на сумму 62  млн. 
руб лей. Наиболее востре-
бованные направления 
трёх конкурсов: наука, об-
разование, просвещение; 
охрана здоровья граждан, 
пропаганда здорового об-
раза жизни; социальное 
обслуживание, социаль-
ная поддержка и защита 
граждан; поддержка се-
мьи, материнства, отцов-

ства и детства; сохранение 
исторической памяти; ох-
рана окружающей среды 
и защита животных; укре-
пление межнациональ-
ного и  межрелигиозного 
согласия.

На форуме «Сообщество» 
были подведены итоги еже-
годного рейтинга «Реги-
он —  НКО». Калужская 
область заняла 17 место. 
Одним из ключевых показа-
телей рейтинга стал фактор 
«поддержка НКО региональ-
ной властью». В нём учиты-
вался объём финансовой 
поддержки СО НКО, оказан-
ной субъектом. Несмотря 
на увеличение финансиро-
вания регионального гран-
тового конкурса с  2021 
по 2023 год и объёма под-
держки до 12 млн. руб лей 
в 2024 году, область еще 
не достигла максимальной 

оценки по итоговым суммам 
в пересчете на баллы.

Благодаря тесному со-
т руд ничес т ву рег и о -
нального министерства 
внутренней политики и ко-
миссии по вопросам раз-
вития и  поддержки НКО 
областной Общественной 
палаты по фактору «Экс-
пертная оценка сектора СО 
НКО в регионе» наш регион 
второй год подряд входит 
в ТОП-20, а в 2023 году за-
нимает 1 место по указан-
ному фактору. В рейтинге 
региональных обществен-
ных палат Российской 
Федерации 2023 года Об-
щественная палата Ка-
лужской области вошла 
в десятку лучших.

«Мы  создаём систему 
устойчивой поддержки со-
циально ориентированных 
некоммерческих организа-
ций. В этом году проведён 
третий грантовый конкурс 
на развитие гражданско-
го общества в Калужской 
области. Он собирает мно-
го интересных идей. Побе-
дители получают средства 
на реализацию культурных, 
образовательных, патриоти-
ческих и других социально 
значимых проектов, расши-
ряют возможности для раз-
вития региона и помогают 
улучшать качество жиз-
ни людей», —  подчеркнул 
Владислав Шапша, отметив 
необходимость активизи-
ровать работу профильно-
го министерства в  этом 
направлении с целью ока-
зания НКО необходимой 
помощи.

СПРАВОЧНО:

Примеры проектов- победителей реги-
онального грантового конкурса.

Направление «Охрана здоровья 
граждан, пропаганда здорового образа 
жизни». Проект «Бригады, на выезд» бла-
готворительного фонда помощи хоспи-
сам и тяжелобольным людям «Вместе». 
Основная миссия —  организация работы 
круглосуточного телефона милосердия 
и развития системы выездных бригад. За 
период реализации проекта было приня-
то свыше 2000 телефонных звонков, бо-
лее 600 семей получили консультации, 
помощь оказана порядка 1000 больным 
области.

Направление «Наука, образование, 
просвещение». Проект «Северная агло-
мерация Калужской области: открываем 
край родной» некоммерческого партнер-
ства «Обнинский полис». Реализован 
комплекс мероприятий по патриотиче-
скому воспитанию детей и молодежи 
на основе изучения истории северной 
агломерации области. В проекте приня-
ли участие более 13 000 человек.

Направление «Социальное обслу-
живание, социальная поддержка и за-
щита граждан». Центр обучения детей 
с ограниченными возможностями здо-
ровья «Теория рассуждений» АНО ДПО 
«Среднерусская академия современного 
знания». Основной его целью стало соз-
дание условий для детей из семей нахо-
дящихся в трудной жизненной ситуации 
и детей с ограниченными возможностя-
ми здоровья для полноценного развития, 
самореализации и социализации. В ме-
роприятиях приняли участие более 30 
ребят, члены семей смогли получить про-
фессиональные консультации в области 
воспитания и развития особенных детей.

Проект «Разноцветные вороны» бла-
готворительного фонда «Ради жизни». 
40 детей с диагнозами расстройство ау-
тистического спектра, синдром дефици-
та внимания и гиперактивности смогли 
пройти полноценный курс мероприятий, 
способствующих улучшению качества их 
жизни.

Проект «Мастерская для подростков 
и молодых людей с ментальной инва-
лидностью «Я в деле» Калужской реги-
ональной общественной организации 
в поддержку детей с ограниченными 
возможностями, детей- инвалидов и ин-
валидов с детства «Город надежды». 
Предусмотрено проведение меропри-
ятий по вопросам трудовой и социаль-
ной адаптации более 40 подростков 
и молодых людей с ментальной инва-
лидностью в  творческой мастерской 
организации.

Проект «Не Боги горшки обжигают» 
АНО «Центр социальной и правовой по-
мощи детям «Старт в будущее» позво-
лил расширить возможности выбора 
профессиональных перспектив моло-
дых людей с низкими стартовыми воз-
можностями благодаря организации 
сопровождения на этапе трудоустрой-
ства и получения необходимых навыков 
в арт-пространстве. Участниками стали 
более 100 человек, для которых было 
организовано 80 мероприятий

Проект «Помощь рядом» Калужско-
го регионального отделения межреги-
онального общественного учреждения 
«Центр реабилитации и интеграции ин-
валидов вой ны». Участие в нём приня-
ли 128 ветеранов боевых действий, 62 
участника специальной военной опера-
ции и члены их семей.
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— Лидия Михайловна, что 
Вы думаете?

— К счастью, к шоу-бизне-
су не имею никакого отно-
шения, у меня совсем другая 
стезя, другой вид творче-
ства, другая работа. (сме-
ётся). Я очень счастлива, что 
передала свое мастерство 
и свою любовь к русской пес-
не своей дочери. Представ-
ляете, какое удовольствие 
видеть в родном ребёнке свое 
отражение и продолжение. 
Считается, что русская на-
родная песня в забвении, но 
в наших кругах поют все, на-
слаждаются от этого и пере-
дают свое мастерство другим 
людям, радуют их, потому что 
ничто так не объединяет, как 
музыка!

— Ирина, как Вы решили 
связать свою жизнь с ин-
дустрией музыки? Вдохно-
вила ли Вас на это Лидия 
или это было сугубо личное 
решение?

— Вы знаете, музыка во-
рвалась в мою жизнь прак-
тически с  первых минут. 
Когда я родилась, меня при-
несли не домой, а в ГДК на 
хор, где работала моя мама. 

Затем, конечно, как 
и другие дети, я ходила 
в музыкальную школу, 
закончила ее и забы-
ла, пока не объяви-
ли конкурс «Семья 
России» в Москве 
на Первом Кана-
ле. Там нужно было 
 что-то спеть. Если 
честно, мама думала, 
что я не умею петь. 
И все же мы попро-
бовали. Оказывает-
ся, когда я была в детстве на 
репетициях у мамы на хоре, 
впитала в  себя все песни, 
впитала эту манеру пения. 
В  итоге здорово выступи-
ли, получили самый лучший 
приз —  телевизор. Собствен-
но, после этого и  решила, 
что быть певицей очень даже 
здорово. Спел песню —  полу-
чил подарок. Так и пошла моя 
судьба!

— Ваша история успеха 
началась еще с получения 
высшего образования. На-
сколько мне известно, Вас 
взяли сразу на второй курс 
училища имени Гнесиных. 
Расскажите, пожалуйста, 
об этом.

— Помню это время. Инте-

ресная у нас поездка была 
с мамой, когда мы выбира-
ли, куда поступать. Сначала 
поехали в тот университет, 
который она сама окончила: 
Университет культуры, нахо-
дящийся в Химках. На меня 
посмотрели, сказали: «Ну, де-
вочка, ты не поступишь сразу 
в университет, ты иди в учи-
лище, в Гнесинку попробуй» 
И вот приезжаем в Гнесинское 
училище. Там преподаватели 
дали хорошие отзывы, но по-
рекомендовали еще подгото-
виться. За плечами уже была 
музыкальная школа, которую 
я окончила достаточно хоро-
шо, но после трех лет пере-
рыва информация нуждалась 
в обновлении. Решили за 2 
месяца до вступительных эк-
заменов начать усиленную 
подготовку. Хочется отметить: 
какие же сильные педагоги 
в первой музыкальной шко-
ле. Фортепиано, к примеру, 
было отточено великолепно. 
Мне, когда экзамены сдава-
ла, предлагали поступать на 
фортепьянное отделение. По 
сольфеджо также были вло-
жены колоссальные знания. 
На самом отборе так волнова-
лась, что спела громче и ярче 
всех, что помогло сдать всту-
пительные на пять. В итоге ко 
мне подошла заведующая 
отделением Ирина Алексан-
дрова Серебряная —  замеча-
тельная женщина и педагог 
и говорит: «Вам, наверное, 
будет скучновато и просто 
учиться на первом курсе, да-
вайте сразу на второй, будете 
заканчивать две сессии, каж-
дые 2 месяца, обучаться па-

раллельно на первом 
и на втором курсе». 
Само собой, я согла-
силась, о чем потом 
пожалела, потому что 
еще бы на один год 

продлить мое самое лучшее 
время в жизни!

— Ирина,  расскажите, 
пожалуйста,  про  первое 
выступление на сцене, как 
и где это было, какие эмо-
ции Вы испытали?

— Мои первые зрите-
ли —  родные бабушки, ко-
торых я заставляла слушать, 
как я  пою, это была пер-
вая сцена, часто давала та-
кие детские концерты, брала 
расческу в руки и вперед! Мне 
очень нравилось. Первый се-
рьёзный выход на сцену 
состоялся в  14  лет, а  про-
фессионально я впервые вы-
ступила с  группой «Иван 
Купала» в 1999 году в ночном 
Московском клубе.

— В 2018 году Ваша мама 
приняла  участие  в  шоу 
«Голос» и выиграла. Есть 
ли у Вас желание принять 
участие в проекте? Если 
да, кого Вы бы хотели вы-
брать  в  себе  в  качестве 
наставника?

— Честно говоря, у меня 
такое ощущение, что я уже 
была на «Голосе», так как 
с  мамой мы весь процесс 
участия проходили вместе: 
ездили на все репетиции, сто-
яли и волновалась за кули-
сами, общались с Дмитрием 
Нагиевым, с жюри, даже вме-
сте пели на сцене, мне, на-
верное, уже хватило. А если 
говорить про наставника, 
то я бы была рада работать 
с Пелагеей.

— Семейная преемствен-
ность  проявляется  не 
только в выборе профес-
сии, но и в выборе жанра. 
Выбор этот пал на народ-
ный стиль. Ирина, почему 
Вы  решили  продолжить 
исполнение  в  столь  нео-
бычном  для  современной 
эстрады жанре?

— Русская народная пес-
ня очень разнообразная ин-
тересная и разноплановая, 
особенно если ее исполнять 
с  современными аранжи-
ровками, как сделала группа 
«Иван Купала» в свое вре-
мя, что сделало подобные 
песни знаменитыми и узна-
ваемыми, в том числе и сре-
ди юного поколения. Русская 
народная может прозвучать 
очень современно, круто 
и  зажигательно, ее мож-
но сделать битовой, тан-
цевальной, что мне очень 
нравится.

— А вообще сейчас, когда 
аншлаги берут такие музы-
канты, как Моргенштерн 
и  Инстасамка,  насколько 
популярен жанр народной 
песни?

— Я бы не называла этих 
исполнителей музыкантами. 
К искусству они мало имеют 
отношения. Это те люди, ко-
торые делают свою карьеру 
на хайпе, эпатаже, лезут из 
кожи вон, чтобы завоевать 
публику. Касательно народ-
ной песни, к моему счастью 
данный жанр становится все 
более и  более популярным 
и среди молодежи в том чис-
ле. Сейчас модно устраивать 
посиделки, где ребятам поют, 
танцуют народный песни. Да-
леко за примерами ходить не 
надо, у нас в Обнинске есть 

СОВМЕСТНАЯ МЕЛОДИЯ МУЗАЛЕВЫХ СОВМЕСТНАЯ МЕЛОДИЯ МУЗАЛЕВЫХ 
ИЛИ «МУЗЫКА НАС СВЯЗАЛА!»ИЛИ «МУЗЫКА НАС СВЯЗАЛА!»

О  современном мире эстрады бытует мнение, что он 
представляет из себя лишь реперов и певиц, не умеющих 
петь. Однако это в корне не так! Сегодня мы поговорим 
с известными в Обнинске исполнительницами русской 
народной песни Лидией Музалевой и ее дочкой Ириной 
и узнаем, востребована ли народная песня и как она раз-
вивается в современном мире. Почему я вообще решил 
взять такое интервью? В среде шоу-бизнеса родители 
не хотят, чтобы дети шли по их стопам, такого мнения 
придерживаются многие, а Лидия, наоборот, поддер-
живает стремление дочери, выступает вместе на кон-
цертах. Именно об этом и был мой первый вопрос.

Первое выступление Лидии Музалевой

ШКОЛЬНЫЙ
оБНИНСКИЙ

КОНТЕНТ
АВТОРСКИЕ СТАТЬИ 

И ИНТЕРВЬЮ МАРКА СЕРКИНА
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ПРО БИЗНЕС

Калужские предпри-
ниматели вернулись 
из столицы Узбекиста-
на, где с 21 по 24 ноя-
бря принимали участие 
в бизнес- миссии. Меро-
приятие организовано 
АНО «Центр поддерж-
ки экспорта Калужской 
области» (ЦПЭ —  функ-
ц и о н и р у е т  н а  б а з е 
к а л у ж с к о г о  Ц е н т р а 
оказания услуг «Мой 
бизнес»).

Компании провели первич-
ные переговоры с зарубеж-
ными партнерами, которые 
предварительно были по-
д о б р а н ы  д л я  к а ж д о г о 
предприятия.

В  завершении бизнес- 
миссии было подписано согла-
шение о сотрудничестве между 
Торгово- промышленной па-
латой Калужской области 
и Торгово- промышленной па-
латой Ташкента. Намечены 

практические шаги для даль-
нейшей совместной работы.

Вместе с  предпринимате-
лями из Калужской области 
участие во встрече с замести-
телем хокима (мэра) Ташкен-
та Фахриддином Давруковым 
и сотрудниками городской ад-
министрации принял и депутат 
Государственной Думы России 
Геннадий Скляр.

Напомним, что в  рамках 
нацпроектов «Малое и сред-
нее предпринимательство 
и поддержка индивидуальной 
предпринимательской иници-
ативы», который инициировал 
Президент России и курирует 
первый вице-премьер Андрей 
Белоусов, и  «Международ-

ная кооперация и  экспорт» 
Центром поддержки экспор-
та Калужской области запла-
нирована серия мероприятий 
для предпринимателей. Это 
встречи с торговыми предста-
вителями РФ в других странах, 
участие в международных вы-
ставках, бизнес- миссии.

Калужские экспортеры привезли Калужские экспортеры привезли 
из Узбекистана новые контрактыиз Узбекистана новые контракты

Ш.О.К. — ШКОЛЬНЫЙ ОБНИНСКИЙ КОНТЕНТ

ансамбль «Друженька», кото-
рый объедений всех, кто хочет 
творить в народном жанре, 
и желающих вступить было 
очень много. Вообще народ-
ную песню надо холить и ле-
леять, потому что если ее не 
будем петь мы, то за нас споют 
другие. Мне известен случай: 
была выставка традиционной 
культуры в Китае, там стоя-
ла большая группа китайцев 
и пела «Катюшу». Китайцы, 
кстати в принципе очень лю-
бят русскую культуру.

— Лидия,  за  плодот-
ворные  годы  Вашей  му-
зыкальной  карьеры  было 
исполнено множество пе-
сен. Какая самая любимая 
и почему?

— Конечно же, «Оренбург-
ский пуховой платок», моя 
самая любимая компози-
ция, особенно после победы 
на «Голосе», где я ее испол-
няла. Я вообще считаю, что 
тогда победила не я лично, 
а именно песня, благодаря ей 
я стала известной. Недавно, 
кстати, был фестиваль Роса-
тома на ВДНХ, там выступало 
множество знаменитейших 
исполнителей, но после ис-
полнения Оренбургского 
пухового платка были силь-
нейшие овации.

— Давайте объективно. 
Вы очень знамениты. Учи-
тывая популярность и на-
родную любовь, как кажется 
логично было бы переехать 

в Москву, может быть на 
Рублево- Успенское шоссе, 
было  бы  удобней  давать 
концерты, это бы соответ-
ствовало, так сказать, Ва-
шему статусу. Тем не менее 
Вы решили остаться в Об-
нинске. Чем так притягива-
ет наукоград?

ЛИДИЯ: Фактически я ро-
весница Обнинска, он такой 
же молодой, как и я! В Мо-
скве я бы, наверное, не хоте-
ла жить, потому что здесь тебя 
все знают, любят, а там я таких 
успехов и не добилась. Хочу 
сказать, Обнинск —  лучший 
город земли! Мне даже вы-
пала честь исполнять гимн 
наукограда. Здесь очень по-
читается народная песня, 
много людей, исполняющих 
ее, хорошая культурная среда

ИРИНА: Есть такая мудрая 
фраза: «Где родился, там 
и  пригодился», у  меня так 
и получилось, хотя я и про-
жила в Москве около 25 лет, 
считаю себя и  москвичкой 
и обнинчанкой одновремен-
но. Столица сейчас привлека-
ет многих, все стремятся туда 
уехать, а у меня получилось 
наоборот, я вернулась в свой 
родной городок: маленький 
и любимый. Здесь  наконец-то 
почувствовала себя как дома, 
начался творческий рост. 
Темп жизни другой, более 
спокойный.

— Лидия, какие бы сове-
ты Вы могли бы дать на-
чинающим исполнителям?

— Учиться, много ра-
ботать, найти себя и  свой 
жанр, ставить цели и дости-
гать их!

— Какая главная цель Ва-
шей жизни?

ЛИДИЯ: Как можно доль-
ше ос таваться на сце -
не, ведь жизнь творческая 
продляет жизнь физиче-
скую, и,  конечно, нянчить 
внуков, наслаждаться их 
взрослением.

ИРИНА: Говоря в общем, вы-
ступать, делать людей счаст-
ливыми! Но также в течение 
жизни ставлю себя множество 
более детальным задач. Сей-
час, например, подготовиться 
к своему юбилейному концерту.

— Расскажите, пожалуй-
ста, подробней о нем!

— Следующий год для меня 
юбилейный, 25 лет творче-
ской деятельности. Состоится 
сольный концерт, в Городском 
Дворце Культуры 3 февраля 
в 17:00, также участие примет 
моя мама Лидия и женский 
хор «Малина». Всех ждем!
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К зимним забавам… К зимним забавам… 
не готовы?не готовы?

С чем у многих ассоци-
ируется зима? У  меня 
с  розовощекими кара-
пузами на санках или 
ватрушках, снеговика-
ми, катанием на конь-
ках или лыжах, игрой 
в  снежки. Зима пре-
красна тем, что коли-
ч е с т в о  б е с п л а т н ы х 
развлечений на откры-
том воз д у хе прос то 
невероятное.

Но, как ни крути, все равно 
требуется подготовка. А готов 
ли Обнинск? Пока скорее нет, 
чем да.

КАТКИ

По планам залить десять 
катков в городе. По состоя-
нию на 30 ноября, хотя снег 
выпал уж неделю, как и тем-
пература давно минусовая, 
не готов ни один.

— Почему? —  спросили 
мы у руководителя спортив-
ного комитета Константина 
Олухова.

— Погод а не способ -
ствует, —  пожал плечами 
Константин Владимирович. —  
Начали заливать катки, все 
растаяло, потом снова снег 
выпал, сейчас пока неустой-
чивая температура.

И на самом деле это так —  
чтобы каток получился ров-
ным и  красивым, нужна 
устойчивая температура не 
выше 15 градусов, плюс до-
статочное количество снега. 
И воды, конечно же.

— Начали готовить кат-
ки на спортивных коробках 
на Красных Зорь, 3 и Марк-
са, 73, а также на Энгельса, 
26, но пока работы приоста-
новлены —  на улице плюсо-
вая температура, —  отметил 
Олухов.

ПОКА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР

Съе з д и ли по эт им 
адресам и увидели, что 
даже намека никакого 
нет, на попытки  что-то 
сделать. Просто снег. 
Просто лежит.

Обманули?

И ВДОГОНКУ

Пока Олухову мешает 
погода, Парфенову, гла-
ве Малоярославецкого 
района не мешает ниче-
го. Каток в Малоярослав-
це работает с прошлой 
недели —  довольные 
жители уже смогли на-
сладиться активным 
отдыхом.

— Стараемся, —  скром-
но добавил Вячеслав 
Парфенов.

Берите пример!

МЕЖДУ ПРОЧИМ

Обнинцы интересуют-
ся: по какому принци-
пу происходит заливка 
катков? Разыгрывается 
ли конкурс, выбирается 
ли подрядчик? Отвеча-
ем —  нет. Если есть под-
ходящая коробка, она 
находится либо на ба-
лансе Управляющей ком-
пании, либо на балансе 
спортивной школы или 
другого учреждения. Ко-
роче говоря, отдельно 
подрядчиков никто не 
нанимает.

Все ясно.

А ЧТО ЕСЛИ…

Вы сами хотите органи-
зовать каток во дворе? 
Это всегда пожалуйста. 
По словам Константина 
Олухова, нужно собрать 
Совет дома, проговорить 
весь вопрос с Управляю-
щей компанией и в слу-
чае положительного 
решения и наличия под-
хо д я щ е й  п л о щ а д к и , 
организуется работа. 
Администрация в  свою 
очередь также гото-
ва оказать содействие. 
Главное —  инициатив-
ные жители.

Кто смелый?

ЧТО ТАМ В ПАРКЕ?

В  Городском парке, 
как рассказала дирек-
тор Жанна Давыдова, 
каток появится ближе 
к  концу декабря. И  тут 
уже дело не в  погоде, 
вернее, не только в ней. 
Дело в  том, что недав-
но сгорела раздевал-
ка, где инвестор хранил, 
в том числе, и оборудо-
вание для заливки и со-
держания льда. Сгорели 
прокатные коньки, ил-
люминация и даже лю-
бимый всеми снеговик 
Витя. Сейчас предстоит 
все это заново закупить 
и отстроить.

Повлияет ли это на 
финальную стоимость 
использования катка 
и  коньков, Жанна Вла-
димировна не знает. 
Но уверена, даже если 
цена и  поднимется, то 
ненамного.

ОТ РЕДАКЦИИ

Может быть, найдутся 
предприниматели или 
неравнодушные люди, 
которые организуются 
и зальют каток и помогут 
закупить оборудование? 
Жалко терять люби-
мое место отдыха горо-
жан. Если вдруг хотите 
помочь, звоните +7 980 
511–88–88.

Поможем?

ПРУДЫ —  КАТОК БУДЕТ?

Белкинские пруды —  место, 
куда приезжают покатать-
ся на коньках или ватруш-
ках чуть ли не каждый третий 
обнинец. На данный момент 
никаких зимних развлечений 
там нет —  лед слишком тон-
кий. Что касается появления 
катка в ближайшем обозри-
мом будущем, то такая воз-
можность владельцами Wake 
парка рассматривается.

Не надо делать из людей...олухов! По заявленным вами, 
Константин Олухов, адресам даже конь не валялся! 
На фото: Красных зорь, 3

Погодные сюрпризы  почему-то не причина для соседей не 
заливать катки. Обещали —  сделали. Учитесь!
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— Ждем погоду, и  что-
бы лед был нормальной 
толщины, —  рассказывает ру-
ководитель парка Дмитрий. —  
Брать деньги за пользование 
катком не планируем.

Кстати, несколько лет назад 
была попытка брать с граж-
дан по сто руб лей за ката-
ние. И тут разговор был не 
о баснословных заработках, 
а  как утверждает руковод-
ство, лишь вопрос оплаты 
труда сотрудников, кото-
рые скребками по несколько 
часов вычищали лед, что-
бы сделать его комфортным 
и безопасным.

Люди начали массово жа-
ловаться на необходимость 
платить. Оплату отменили, 
а вместе с ней и пруды стали 
чиститься хуже. Люди стали 
массово жаловаться на пло-
хое состояние льда —  но уж 
извините.

— Нам обещали жители по-
мочь с расчисткой —  мы были 
рады. Однако из множества 
обещавших, только одна де-
вушка пришла на помощь, —  
добавляет Дмитрий.

ОТ АВТОРА

Снова никакой конкре-
тики, когда будет, где 
будет, как будет —  ни-
чего. Ждем погоду. Но 
так ждать ее можно до 
посинения. А еще, Бел-
кинские пруды —  приро-
доохранная территория 
и своего рода Памятник 
природы, по информа-
ции депутата Андрея Бо-
родина. Так что делать 
там что —  либо по боль-
шому счету —  незаконно.

— Поэтому летом на 
прудах было мало актив-

ности и любителей по-
кататься на досках. Вы 
другие года вспомните —  
уйма народу, в  2023 —  
почти никого, —  добавил 
Андрей Викторович.

Теряем место?

ПРУДЫ-ГОРКИ

Кстати, напротив есть же 
и второй пруд —  так сказать, 
общественный. Его горожане 
сами расчищают, приезжают 
сюда с тюбингами, в общем, 

организовывают отдых само-
стоятельно. Правда, травми-
руются чаще, так как горки 
неровные, снега недостаточ-
но, но тем не менее людям 
место полюбилось. Да и что 
там нельзя кататься люди не 
в курсе —  никакой информа-
ции или табличек о важности 
данной зоны —  нет.

Недоработка?

ГОРНОЛЫЖКА
Горнолыжка в  Обнинске 

пока не откроется —  готовить 
ее начнут в начале- середине 
декабря. Хотя вот, например, 
горнолыжные спуски Москов-
ской и Калужской областей 
уже вполне подготавлива-
ют к  зимнему сезону —  за-
сыпают склоны при помощи 
пушек.

В  Обнинске же так рано 
открывать зимний горно-
лыжный сезон не собирают-
ся. Владелец горнолыжки, 
бизнесмен Михаил Мерзли-
кин, поделился, что по опы-
ту  что-либо делать стоит 
в начале- середине декабря.

— Нужна стабильная тем-
пература от минус 10 граду-
сов, использование снежной 
пушки сейчас не выглядит це-
лесообразным, —  подчеркнул 
Мерзликин.

Но буквально на днях был 
замечен ратрак, выравнива-
ющий склоны.

ОТ АВТОРА

Все понимаем. Погода 
плохая, снег плохой, лед 
тонкий. В общем, танцо-
рам как всегда  что-то ме-
шает. Тем временем в том 
же Малоярославце люди 
уже вовсю катаются. Про 
Москву и  говорить не 
буду —  там тоже с конца 
ноября катки работают. 
Да, не бесплатно. Стои-
мость может доходить 
до 400 руб лей в зависи-
мости от локации и нуж-
ных услуг.

Первый 
науко град —  последний?

ИСТОРИЯ

Виктор Васильевич 
Хромых —  физрук из 
школы №  5 города Об-
нинска. Душевный чело-
век и  активист. Болеет 
за свой город и всячески 
старается сделать его 
лучше. Как может.

Например, еще с 90-х 
Виктор Васильевич был 
тем человеком, кто еже-
годно заливал каток на 
Красных зорь, 3. И  он 
с удовольствием продол-
жал бы дальше, но…

— Помещение, где хра-
нился инвентарь, шланги 
и откуда была точка за-
лива катка, у нас забра-
ли, —  говорит Виктор 
Васильевич.

В  смысле?! Как так? 
То есть человек трид-
цать лет делает доброе 
дело фактически за спа-
сибо, и  администрация 
просто отбирает у него 
удобную подсобку, где 
хранили инвентарь, где 
можно было оставить 
вещи, сходить в  убор-
ную, в конце концов вы-
пить чай? Интересно 
события развернулись.

— Все потому, что от-
крылся магазин, и  это 

помещение передали 
им, —  продолжил Виктор 
Васильевич.

Теперь Виктор Хромых 
не может залить каток. 
Дети и родители спраши-
вают его, мол, ну когда, 
когда, а он им вынужден 
отвечать, что помочь ни-
чем не может. И при этом 
стараться сохранить 
лицо, хотя обиде и воз-
мущению предела нет.

— Детей жалко. Это 
у них развлечение ото-
бр а л и ,  —  д об а в л я е т 
физрук.

Депутат Михаил Жу-
равлев, который много 
лет дружит с Виктором 
Васильевичем и  кото-
рый много ему помогал 
в  заливке катка, тоже 
в замешательстве.

— Я говорил колле-
гам, когда рассматри-
вался вопрос передачи 
помещения, что этого 
делать нельзя. Что оно 
исторически исполь-
зовалось для хранения 
инвентаря и  заливки 
катка. Ведь это же по 
сути единственная точ-
ка,  к   ко т орой мож-
н о  п о д к л ю ч и т ь с я . 
Откуда теперь тяну т 
воду —  не знаю. Я пред-
упреждал, что такое 
решение обернется про-
блемой, —  говорит Ми-
хаил Викторович.

Собственно и оберну-
лось. Как в воду Журав-
лев глядел!

— Но я  проговари-
вал вопрос с  Констан-
тином Олуховым, и  он 
меня уверил, что все ус-
ловия для заливки кат-
ка созданы, —  отметил 
Журавлев.

В завершении разговора 
Михаил Журавлев пообе-
щал проследить за ситу-
ацией и если вдруг что, 
напоминать Олухову, что 
каток обещали залить.

Надеемся!

И ЕЩЕ

Чтоб два раза не вста-
вать, как говорится. Про 
елки. Изначально пла-
нировалось, что в  Об-
нинске будет одна точка 
при т я же ни я —  глав -
ную новогоднюю ель 
планировали перене-
сти от площади у «Пла-
зы» к  площади у  Дома 
ученых. И, как говорят, 
вовсе не потому, что по-
явилась новая площадь, 
а потому, что с владель-
цами «Плазы» власти не 
могли договориться.

Затем все переиграли. 
И теперь елка остается 
на месте. Но! Появится 
еще одна —  у Дома уче-
ных. Так что у нас теперь 
в ы б о р  —   м е р о п р и я -
тия планируются и там, 
и там.

Разнообразие!

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

Смотрите какая очередь из желающих покататься на катке 
на Энгельса! Ну а что, власти фантазируют, мы тоже можем

Непривычно видеть пустую горнолыжку в такую снежную погоду. 
Не работает-с.

А это каток на Маркса, который начали готовить. Видим, охотно 
верим. Подготовка на зависть просто!

Кстати, каток на Долгининской заливается силами 
неравнодушного жителя при поддержке УК
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Недавно в  Обнинском 
городском суде рас-
с м а т р и в а л и  о ч е н ь 
непростое дело. Пре-
ступление было совер-
шено много лет назад 
против маленькой де-
вочки. Однако дока-
зать вину педофила 
все же удалось.

— Неизвестно пока точ-
ное количество малолетних 
детей, которые прошли че-
рез руки серийного обнин-
ского педофила, —  говорит 
мать одной из жертв. —  Уве-
рена, есть пострадавшие де-
вочки, мамы которых не хотят 
огласки, боятся «позора» для 
своих детей, проживающих 
в маленьком городе. Поэтому 
и скрывают подобные престу-
пления. Понять их можно, но 
что станет дальше с их деть-
ми в подростковом возрасте, 
когда поймут всю трагедию 
того, что произошло с ними 
в детстве?

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК 
КОЛЛЕДЖА 

ХАРАКТЕРИЗУЕТСЯ 
УДОВЛЕТВОРИТЕЛЬНО

«Дядя Слава» жил в одном 
из бывших обнинских обще-
житий на Ленина, 83, рабо-
тал сантехником в  ГАПОУ 
КО ОКТУ (Обнинский кол-
ледж технологий и  услуг). 
Чем занимался блудливый 
слесарь- сантехник на рабо-
те в общежитии студенток —  
история умалчивает.

По месту работы гражданин 
Макагонов характеризуется 
удовлетворительно, студент-
ки в правоохранительные ор-
ганы не обращались.

Мы позвонили в колледж, 
чтобы узнать, как долго дядя 
Макагонов работал в обра-
зовательной организации, 
поначалу нам ответили, что 
долго, а потом спохватились 
и  ответили, что предоста-
вят информацию только по 
официальному письменному 
обращению.

Но так ли важно, сколь-
ко проработал в  образо-
вательном учреж дении 
гражданин, осужденный по 
статье п. «б» ч. 4 ст. 132 УК 
РФ (насильственные действия 
сексуального характера с ис-
пользованием беспомощно-
го состояния потерпевшей, 
совершенные в отношении 
лица, не достигшего четыр-
надцатилетнего возраста).

Опрос студенток колледжа, 
похоже, даже не произво-
дился в рамках расследова-
ния. Полагаю, что и педагоги 
со студентками «ни о чем та-
ком» не говорили.

Вероятно, все взрослые 
люди, причастные к рассле-
дованию деяний «дяди Сла-
вы», свято верят в  то, что 
покуситься на девичью честь 
студенток дедушка никак не 
мог. Тем более, что в свои 15–
16 лет девушки были для него 
уже пожилыми тетками, а из-
вращенец явно предпочитал 
маленьких девочек, лет 7–9.

И  развлекался таким об-

разом он еще в 2012 году! 
А  приговор ему объявили 
только 7 февраля 2023 года! 
67-летнего извращенца при-
знали виновным и  приго-
ворили к 13 годам колонии 
строгого режима.

Почему же наказание так 
задержалось? Да потому что 
маленькие девочки не полу-
чили помощи от взрослых 
вовремя.

В НАШЕМ ДОМЕ ПОЯВИЛСЯ 
«ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЙ» СОСЕД!
Эту историю мы публику-

ем с согласия и даже требо-
вания матери потерпевшей 
и ее дочери, которой на мо-
мент совершения преступле-
ния было 7,5 лет. Настоящие 
имена детей, подвергшихся 
насилию, не называем по по-
нятным причинам: девчонкам 
и без того досталось.

— Я не хочу, чтобы другие 
дети пострадали от Мака-
гонова или таких как он, —  
объясняет свою позицию 

настойчивая мама, благодаря 
усилиям которой извращенец 
получил по заслугам.

Летом 2012 года семья ма-
ленькой девочки снимала 
комнату в доме по проспек-
ту Ленина, 83. В том же доме 
жил совершенно положитель-
ный пожилой мужчина 57 лет. 
Жена его умерла, падчери-
ца была уже почти взрослой 
девушкой.

Дядя Слава охотно воз-
ился с детьми, и матери со 
спокойным сердцем доверя-
ли ему своих маленьких де-
вочек. А сосед тем временем 
не терялся. В недавнем суде 
рассматривались 12 эпизо-
дов его художеств в отноше-
нии только одной маленькой 
жертвы, по делу которой Ма-
кагонов признан виновным. 
Сейчас следователи изучают 
дела в отношении еще двух 
малолетних жертв насилия.

Онанизм (мастурбация) 
при детях, демонстрация по-
лового органа малолетним, 
совместный просмотр с де-

ОБНИНСКИЙ ПЕДОФИЛ 
ОСУЖДЕН НА 13 ЛЕТ 
ЛИШЕНИЯ СВОБОДЫ

10 ЛЕТ СОТРУДНИК ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 
РАЗВРАЩАЛ МАЛЕНЬКИХ ДЕВОЧЕК В ОБНИНСКЕ
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вочками порнографических 
фильмов, разговоры с деть-
ми на развратные темы —  
все это вспомнила сначала 
одна жертва педофила. А по-
сле ее признания и другие 
девочки стали рассказывать 
отвратительные подробно-
сти своего детства рядом 
с извращенцем.

ЧТО ВСПОМИНАЮТ ЖЕРТВЫ 
РАЗВРАТНОГО СОСЕДА

— Постоянно произно-
сил: «Я порву тебя, как Ту-
зик грелку!» —  рассказывает 
мама девочки. —  Малыш-
ка не могла сопротивляться, 
дать отпор! Каждый раз по-
сле совершения преступле-
ния, не забывал приказным 
тоном произносить: «Только 
об этом не говори маме ни-
когда! И никому!»

Девочка его боялась, но 
слушалась. Так как не зна-
ла, что может с ней сделать 
взрослый здоровый дядень-
ка после предупреждения. 
Эти сведения есть в протоко-
лах допроса несовершенно-
летней потерпевшей.

— Заманивал плюшками, 
сладостями девочек к себе 
домой в преступное логово! 
У  него дома жила морская 
свинка, и старый развратник 
звал детишек к себе, что бы 
они поиграли со зверушкой 
Дусей, погладили. Располагал 
к себе ребёнка, а потом удов-
летворял свои развратные 
сексуальные потребности, —  
рассказывают выросшие 
жертвы насилия.

— Его старые «Жигули» 
тёмно- синего цвета внутри 
салона были увешаны мяг-
кими игрушками в большом 
количестве, особенно на за-
днем сидении. Извращенец 
хранил у себя на персональ-
ном компьютере дома файлы 
с детской порнографией! На 
маленьких девочек говорил, 
что они кошки драные, другой 
малышке, сидевшей у него на 
коленях в его машине, задал 
вопрос: «Ну что, нравится, 
сучка?»

При осмотре места престу-
пления следователи сделали 
фото его машины возле обще-

жития. Потерпевшая опозна-
ла машину. Так же, как и летом 
2012 года, так и в 2022 году, 
в салоне было много мягких 
игрушек для детей.

— Ничего у дядечки в са-
лоне машины не изменилось. 
Игрушками заманивал поси-
деть в машине, располагал 
к  себе, подготавливал мо-
рально к контакту близкому. 
Ребёнок не откажется сесть 
на водительское место, в дан-
ном случае, целью было уса-
дить ребёнка именно к себе 
на колени, от соприкоснове-
ния с детским телом наступа-
ла эрекция и он тёрся своим 
органом половым, имитиро-
вал движения полового акта, 
при этом издавал стоны! —  
говорит мать жертвы насилия.

ПРИЗНАЛАСЬ МАТЕРИ 9 ЛЕТ 
СПУСТЯ

Мама, обратившаяся в по-
лицию, узнала о том, что пе-
режила ее дочь в  детстве, 
только 6 декабря 2021 года.

17-летняя дочь и мать ду-
шевно поговорили.

— Я решила с мамой поде-
литься, сразу не все расска-
зав, а только поверхностно. 
И мне было не по себе, по-
этому потом еще по частям 
договаривала информа-
цию, —  вспоминает девушка.

— Помнишь, когда мы жили 
в Обнинске, у нас сосед был 
дядя Слава? —  спросила 
дочь.

— Конечно, помню, —  от-
ветила ничего не подо-
зревающая мать. Соседу 
доверяли настолько, что по-
зволяли возить девочку в де-
ревню к  родственникам, 
возить на машине, водить 
в кафе. Дяде Славе даже вру-
чили ключ от комнаты, чтобы, 
когда мама задерживается на 
работе, сосед мог проверить, 
все ли нормально с ребенком.

Только спустя годы ребенок 
осмелился рассказать мате-
ри, что сосед лез ей в трусы, 
лапал и лез целоваться. Эта 
рожа стояла у девочки пе-
ред глазами много лет, вы-
зывая панические атаки 
и бессонницу.

О том, что дядька целовал 

ее взасос, девочка расска-
зала подружке, которая ста-
ла дразнить дядю Славу. Тот 
обиделся, позвал малышку 
и сказал: «Я же предупреж-
дал тебя никому не рассказы-
вать о наших играх» и больше 
с нею не общался, даже пере-
стал здороваться, хотя семья 
продолжала жить в этом доме 
ещё год.

Маме ребенок аккуратно 
намекнул: «А дядя Слава меня 
поцеловать хотел» —  много 
лет назад сказала девочка.

— Но я не обратила на это 
внимание, подумала, что это 
просто родственный поце-
луй, —  корит себя мать се-
годня. —  Я это рассказываю, 
чтобы другие взрослые были 
внимательны к словам детей.

Действительно, стеснитель-
ный ребенок порою не может 
найти слов, чтобы передать, 
что с ним делает извраще-
нец. И часто дети, даже вы-
растая, продолжают себя 
винить в том, в чем виноваты 
взрослые.

Семья давно уже живет 
в другом городе, в другой об-
ласти, на другом конце стра-
ны и  могли бы на давние 
события просто махнуть ру-
кой, как это порою делают 
некоторые родители. Но чув-
ство справедливого гнева не 
позволило матери оставить 
насильника дочери без на-
казания. Хотя все сложности 
доказательств событий, кото-
рые происходили десять лет 
назад, все понимали. Мож-
но только восхититься муже-
ством девушки, которая не 
побоялась косых взглядов не-
далеких людей и выдержала 
все опросы и нервирующие 
экспертизы, чтобы добиться 
справедливости.

КАЛУЖСКАЯ ЭКСПЕРТИЗА 
ОБЛАЖАЛАСЬ?

С заявлением о давнем пре-
ступлении женщины обрати-
лись в правоохранительные 
органы Екатеринбурга, где 
нынче проживают. Дело пе-
реправили в  Обнинск. Ка-

лужские эксперты четкого 
ответа на вопросы следо-
вателей о  личности жерт-
вы дать не смогли. Вот такая 
экспертиза! Настолько бес-
помощная, что 17-летнюю де-
вушку предложили положить 
для обследования в институт 
Сербского в Москве.

Мать добилась разре-
шения на повторную экс-
пертизу в  Екатеринбурге. 
И  там —  о  чудо! —  на все 
вопросы эксперты смогли 
ответить. Оказалось, что де-
вушка не склонна к фантази-
ям, правдива и помнит себя 
с пяти лет. Так что сомневать-
ся в ее словах психологи не 
нашли причин.

Кроме того, в  этом доме 
жили и другие маленькие де-
вочки, и  некоторые из них 
в суде рассказали про осо-
бенности поведения дяди 
Славы. Оказалось, и  неко-
торые соседки видели, что 
мужчина ведет себя неподо-
бающим образом. Одна даже 
укусила его за руку, чтобы он 
перестал ее лапать. Но ска-
зать об этом матери никто не 
догадался, да и много девчо-
нок было вокруг соседа.

ЛУЧШЕ ПУСТЬ СИДИТ, ЧЕМ 
ЛЕЧИТСЯ

Доказать вину педофи-
ла жертвам насилия удалось 
даже без адвоката. И следо-
вателям для этого пришлось 
немало поработать.

Судебная экспертиза по-
казала, что гражданин все 
отлично понимает и  рас-
с тройс тв сексуального 
предпочтения, в  том числе 
педофилии, в  полной мере 
отвечающих критериям МКБ 
у него не обнаруживается. 
Значит ли это, что и девчонки 
в техникуме могут находит-
ся в зоне внимания слесаря- 
сантехника Макагонова? По 
нашим данным, работал он аж 
с 2006 года в колледже, не-
ужто на работе ни-ни?

Впрочем, у  дяди Славы 
и без того хватает преступ-
ных эпизодов и  уголовных 

дел. А тот факт, что ему лучше 
сидеть, чем лечиться, вряд ли 
у  кого-то вызывает сомнение. 
Хотя странно экспертиза вы-
носит решения: мол, предпо-
чтений странных нет, просто 
без всяких предпочтений де-
тям в трусы залезал.

НЕ ВЕРЯТ? А ЗРЯ!
7 февраля 2023 года на Ма-

кагонова надели наручники. 
Суд вынес обвинительный 
приговор, а некоторые со-
седи, у которых малолетние 
дети, считают, что посадили 
извращенца зря. И вообще, 
все это наговоры, а  в  ре-
альности дядя Слава до-
брый и очень любит играть 
с детьми.

Будут ли так же категорич-
ны наивные люди, когда огла-
сят приговор еще по двум 
подобным уголовным делам? 
И если бы у них не было де-
тей, то до мнения этих граж-
дан нам не было бы никакого 
дела. Но тот, кто не хочет, что-
бы мерзкие дядьки нанесли 
глубокую травму детям, будь-
те бдительны.

И не думайте, что мир так 
опасен стал только сегод-
ня. У нас есть воспоминания 
взрослых людей, которых пы-
тались развратить те, на кого 
умные и внимательные роди-
тели никогда бы и не поду-
мали. Однако не все готовы 
на настоящий гражданский 
подвиг: наказать зло, своими 
нервами и временем запла-
тить за то, чтобы мир стал бо-
лее безопасен и справедлив. 
А могли бы сидеть и ныть, что 
все вокруг несовершенно. 
Пожелаем же мужественной 
девочке забыть старого при-
дурка, пусть страдания от 
подлости недочеловека со-
трутся из памяти. Жизнь го-
раздо больше, чем мелкий 
эпизод преступной эпопеи. 
И поблагодарим маму и дочь 
за то, что они защитили от из-
вращенца других маленьких 
детей.

 Автор Рената БЕЛИЧ
gazeta40@mail.ruВ этих коридорах ходят наши дети
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Работа судебных при-
ставов города давно 
вызывала возмущение 
многих матерей, закон-
ные права которых эта 
организация должна от-
стаивать. Но помогать 
мамам, остающимся без 
денег от отцов, а порою 
и без детей, чиновники 
не собираются.

Еще одна вопиющая история 
происходит буквально сейчас. 
Отец разрушает психику ре-
бенка, не исполняет решение 
суда о том, что девочка долж-
на проживать с матерью, а об-
нинские судебные приставы 
привычно отвечают, что у них 
некому работать. Что это за 
проклятие такое на наукоград? 
Почему именно сюда присыла-
ют судебных приставов, кото-
рым некогда работать?

ГДЕ РЕБЕНОК —  НЕИЗВЕСТНО
Не всем супружеским па-

рам удается расстаться по-
человечески, не нанося 
психологические травмы сво-
им детям. Одни не могут поде-
лить подаренные трусы, другие 
с таким же остервенением де-
лят ребенка. И в этом случае 
остается полагаться только 
на решение суда, который уч-
тет интересы малыша. Однако 
в Обнинске и решение суда не 
гарантия того, что вопрос ре-
шится по закону.

На днях в редакцию за по-
мощью пришла молодая жен-
щина, она больше полугода 
не может увидеть свою дочь. 
Марина в феврале подала на 
развод, а муж в ответ решил 
забрать ребенка.

В апреле было принято су-
дебное решение, в  котором 

указывалось, что на время 
судов девочка должна жить 
с  матерью, но где сейчас 
ребенок —  неизвестно.

Мама предполагает, что дочь 
вывезли в  Белоруссию. Но 
никаких данных, подтверж-
дающих это предположение, 
нет. Папа работает, с кем в это 
время находится девочка —  
неизвестно. И вообще, где ре-
бенок —  это тоже неизвестно. 
И в Обнинске это никого, кро-
ме мамы, не волнует.

За это время у  судебных 
приставов было достаточ-
но времени, чтобы исполнить 
решение суда, но они очень 
заняты.

ОТКАЖИСЬ ОТ КВАРТИРЫ, 
ТОГДА ПОЛУЧИШЬ РЕБЕНКА?
Девочка ходила в частный 

детсад, договор был заключен 
с отцом, и тот просто не вклю-
чил мать в число лиц, которым 
можно видеться с ребенком. 
Директор сада даже не давала 

матери посмотреть 
ребенка на видео.

Ес т е с т в е н н о, 
маме надо было 
сразу вызывать 
полицию и  заяв-
лять о незаконном 
удержании ее до-
чери, но никто ей 
не посоветовал 
это сделать. Если 
так перегружены 
судебные приста-
вы, пусть их работу выполня-
ют полицейские.

— В октябре было вынесено 
судебное решение, по которо-
му дочь должна проживать со 
мной, но отец ребенка не вер-
нул, —  рассказывает Мари-
на. —  По месту прописки он не 
проживает. Единственное ус-
ловие, по которому он мне вер-
нет дочь, —  это мой отказ от 
доли в нашей общей квартире.

МАМА НАМ БОЛЬШЕ НЕ 
НУЖНА?

— Сотрудники опеки вы-
ступают на стороне отца, де-
монстрируя, что дочь должна 
остаться с отцом, —  расска-
зывает Марина.

То есть сотрудники опе-
ки плюют на решение суда 
и имеют свое, не подтверж-
денное законом мнение по во-
просу проживания ребенка? 
В это просто не верится. Од-
нако известны случаи, ког-
да дама из опеки вместо того, 
чтобы беседовать с отцом, не 
платящим алименты, приходи-
ла в дом к матери и два часа 
опрашивала детей. Вероятно, 
тоже свое мнение имела по 
вопросу того, должен папаша 
платить алименты или нет. Но 
это наши оценочные сужде-

ния, возможно, как и приста-
вы, опека блюдет закон денно 
и нощно.

— Я обращалась в  проку-
ратуру, к уполномоченным по 
правам ребенка, полицию, но 
никто не может мне помочь 
вернуть ребенка. Есть испол-
нительный лист немедленно-
го исполнения от 13 октября 
2023 года, но уже прошел ме-
сяц, а судебные приставы не 
совершили никаких действий, 
которые помогли бы мне хотя 
бы увидеться с моей дочерью. 
Судебные приставы ссылают-
ся на то, что у них нет сотруд-
ников для того, чтобы работать 
и исполнять закон. Я обеспоко-
ена судьбой своей дочери, она 
не по своей воле оторвана от 
матери. Мой супруг пытается 
ей внушать, что я ей больше 
не нужна, что она меня не лю-
бит, и они найдут другую маму. 
Мне очень больно это слышать. 
В видеосообщениях, которые 
присылает мне супруг, дочка 
говорит, что меня больше не 
любит.

ПОЧЕМУ БЕЗДЕЙСТВУЮТ 
ПРАВООХРАНИТЕЛЬНЫЕ 

ОРГАНЫ?
Если безмозглый папаша на-

травливает ребенка на мать, то 

это уже повод немедленно за-
брать у него ребенка и даже 
запретить с ним встречаться 
без присутствия матери. Слож-
но даже представить, какой 
удар по психике малышки та-
ким образом наносит родитель, 
какие проблемы в будущем бу-
дут у девочки и у тех, с кем она 
будет общаться. С ролью вме-
няемого отца папаша уже не 
справился.

Но ужасает не только пове-
дение неадеквата, для которо-
го квартира дороже ребенка. 

Ужасает безраз-
личие чиновников, 
обязанных защи-
щать мать и  ре-
бенка. В  конце 
концов, защищать 
закон.  Кс т ати, 
 кто-нибудь из них 
знает, что сейчас 
с малышкой? И по-
чему решение суда 
становится необя-
зательным для не-
которых граждан?

Почему правоох-
ранительные орга-
ны бездействуют 
и потворствуют на-
рушению закона?

Обнинские мамы 
постоянно читают в СМИ о том, 
что в разных районах Калуж-
ской области привлечены 
к ответственности неплатель-
щики алиментов. Но все это 
не про первый наукоград Рос-
сии, здесь алиментщики дышат 
спокойно.

К то-то спросил у обнинских 
приставов, сколько денег они 
недополучили с  нерадивых 
папаш и мамаш? Или всем не-
когда заниматься проблемами 
детей? Может, решение демо-
графической проблемы пойдет 
быстрее, если кое-кто начнет 
выполнять свои прямые обя-
занности? Может, не надо 
тратить деньги на болтовню 
о повышении рождаемости, 
а наконец заплатить приста-
вам зарплату, на которую они 
смогут выжить и держаться за 
свою работу? Но и это наши 
оценочные суждения. Возмож-
но, приставы со своей зарпла-
той катаются, как сыр в масле.

В любом случае мы будем 
пристально следить за тем, 
как исполняется решение суда 
в отношении маленькой девоч-
ки и ее мамы. И, конечно, будем 
рады видеть в редакции папу 
и узнать, что он думает по по-
воду этой печальной истории.

 Автор Рената БЕЛИЧ
gazeta40@mail.ru

ПРОКЛЯТИЕ НАУКОГРАДА —  ПРОКЛЯТИЕ НАУКОГРАДА —  
СУДЕБНЫЕ ПРИСТАВЫСУДЕБНЫЕ ПРИСТАВЫ
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Ноябрь выд ался на -
с только « х лебным» 
д л я  в о с п и т а н н и к о в 
СШОР «Держава», что 
мы вместе с ее руково-
дителем Юрием Фраем 
долго совещались, ка-
кие новости публико-
вать в  газете. Потому 
что выбор —  огромен. 
По хорошему, все поло-
сы можно было посвя-
тить ребятам.

Хочется сказать, что каждый 
воспитанник —  большой моло-
дец. Ребята удивительно упор-
ны и целеустремленны. И если 
отправляются на соревнова-
ния, можно быть уверенным —  
вернутся с победой.

Среди самых значимых по-
бед этого месяца —  участие 
в Чемпионате и Первенстве 
ЦФО по Кудо в Воронеже.

— Одно из сильнейших со-
бытий месяца, которое для нас 
является фундаментальным. 

Победа в соревновании тако-
го уровня —  переход на сле-
дующую ступень в спортивной 
карьере. Данное мероприя-
тие —  отбор на Первенство 
России, которое пройдет в де-
кабре в Москве и на Чемпио-
нат России, который состоится 
в феврале или начале марта.

Мы поехали большим соста-
вом в Воронеж. Команда была 
сильной, и мы добились всех 
результатов, которых ожида-
ли. Даже могу сказать, что не-
много перевыполнили задачу, 
потому что трое наших спор-
тсменов были еще отдельно 
отмечены. Двое —  за лучшую 
технику и  один —  за волю 
к  победе, —  рассказывает 
Юрий Владимирович.

Кстати, вот такие допол-
нительные грамоты для ре-
бят, помимо денежной премии 
и кубка —  огромная мотива-
ция и  подтверждение соб-
ственного мастерства. Одно 
дело, когда ты на татами с но-
вичком, там показать себя не 

составит труда. Другое дело —  
когда напротив тебя сопер-
ник, полностью равный тебе 
по силе. Техничный, быстрый, 
опытный. И вот ты оказыва-
ешься сильнее, быстрее и тех-
ничнее. Прекрасно!

— Это не просто знак каче-
ства, но и большое признание 
мастерства воспитанников, —  
сказал Юрий Фрай. —  К слову, 
эти спортсмены неоднократ-
но были отмечены подобными 
грамотами.

Также Юрий Владимирович 
добавил, что будучи руково-
дителем ЦФО, он постоянно 
отмечает для себя на соревно-
ваниях новые лица и таланты, 
так как его задача —  сформи-
ровать сильную команду ЦФО 
по кудо.

— По итогам прошлого года 
наша команда являлась силь-
нейшей в России, —  добавил 
Юрий Владимирович. —  Хочу 
отметить, что были в Воронеже 
новые перспективные спор-
тсмены, взял их на карандаш, 
так сказать. Стараюсь замечать 
будущие таланты.

Смотрит Юрий Фрай и на ра-
боту судейского корпуса.

— Есть у нас, например, Егор 
Поленков, наш бывший воспи-
танник, кстати, а сейчас учится 
в Воронеже, он был победите-
лем и призером на Всероссий-
ском турнире, затем поступил 
в воронежский вуз, где живет 
и  тренируется. Но он также 
и тренирует ребят, плюс уча-
ствует в судействе. Приятно 
видеть, что это твой воспитан-
ник. Сейчас, к слову, везу его 
на Первенство России в каче-
стве судьи.

Интересный факт: многие су-
дьи и тренеры в ЦФО, да и дру-
гих округах —  воспитанники 
«Державы».

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

Неудержимая Неудержимая 
«Держава»«Держава»

ПРО ПОБЕДИТЕЛЕЙ

Чемпионат и Первенство ЦФО по кудо!
24–25 ноября в Воронеже состоялись Чемпионат 

и Первенство ЦФО по кудо. На этом мероприятии со-
брались лучшие спортсмены из регионов округа, для 
отбора на главные российские соревнования!

Наши воспитанники, показав яркие поединки, уве-
ренно, и многочисленно вошли в состав сборной 
округа!

Приз за лучшую технику на этих соревнованиях сре-
ди мужчин получил Аветисян Тигран, среди юношей 
мастерством блистал Курковский Тимофей. Приз за 
волю победе получила Гукасян Мария.

Спортсменов готовили тренеры высшей категории 
Малинкин Александр Фёдорович, Бида Михаил Влади-
мирович и Чернышов Александр Владимирович, под ру-
ководством Заслуженного тренера России Фрая Юрия 
Владимировича.

Всего на Чемпионат было заявлено 32 спортсмена, 
16 из них победили. На Первенство —  трое. Все трое 
заняли призовые места.

ПРО ГОРДОСТЬ

Мастера кудо!
Приказом Министерства спорта РФ, звания «Мастер 

спорта России» от 31 присвоены очередные звания на-
шим воспитанникам:

 Позднякову Даниилу
 Усенко Никите.
Искренние поздравления нашим спортсменам и их 

тренерам! Дальнейших успехов и  побед в  жизни 
и спорте!

Тренировались парни у тренеров высшей категории 
спортивной школы единоборств «Держава» Малинкина 
Александра Фёдоровича и Биды Михаила Владимиро-
вича, под руководством Заслуженного тренера России 
Фрая Юрия Владимировича.

НАШИ В ТОПЕ

Всероссийский турнир по кудо!
В Нижнем Новгороде состоялись Всероссийские со-

ревнования «Кубок главы города Нижнего Новгорода 
по кудо».

Около 300 спортсменов приняли участие в столь 
значимом событии Федерации кудо России. В упорных 
боях наши кудоисты смогли завоевать три первых и три 
вторых места.

Геворкян Арман награжден специальным при-
зом «За лучшую технику» в возрастной категории 
12–13 лет.

Команду готовил тренер высшей категории Бида 
Михаил Владимирович под руководством директо-
ра школы, Заслуженного тренера России Фрая Юрия 
Владимировича.

Не подкачали и младшие кудоисты. На серьезных со-
ревнованиях им удалось завоевать три первых, два вто-
рых и семь третьих мест.

Младший состав тренируется у тренеров высшей 
категории Биды Михаила Владимировича, Малинкина 
Александра Фёдоровича, Аветисяна Тиграна Артуро-
вича, Чернышова Александра Владимировича, под ру-
ководством директора школы, Заслуженного тренера 
России Фрая Юрия Владимировича.
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В поиске квартиры люди часто 
задумываются о покупке уже 
готового жилья с отделкой —  
по большому счету это не вы-
ходит сильно дороже (а порой 
и дешевле), чем делать ремонт 
самому. Не нужно искать и на-
нимать специалистов, и скре-
щивать пальцы, чтобы они 
оказались квалифицированны-
ми ровно настолько, насколь-
ко заявляют о себе в рекламе.

Отделка от застройщика —  всегда 
гарантия качественной работы, плюс 
можно выбрать отделку по своему вку-
су, кроме того, если вы берете жилье 
в ипотеку —  можно заехать сразу в го-
товую квартиру. Останется только рас-
ставить мебель!

В ЖК «Космос 2.0» для вас представ-
лены несколько вариантов отделки —  
заезжай и живи. Да, кстати, установка 
сантехники —  тоже входит!

Приобрести квартиру с отделкой 
в готовом доме можно по номеру те-
лефона +7 (484) 220–06–19

Или оставить заявку, просканиро-
вав QR-cod. 

ПРО ВЫБОР

ВСЕ ГОТОВО!ВСЕ ГОТОВО!

В  каждом доме обяза-
тельно есть жители, 
которые задумывают-
ся о настоящем, о судь-
бе своего дома. О  том 
чтобы во дворе было 
у ю т н о,  а   в   п о д ъ е з -
де —  красиво. Однако 
красота, внешний и вну-
тренний вид дома дале-
ко не самое главное.

С технической точки зрений 
дом —  это сложная конструк-
ция, состоящая из фундамен-
та, стен, окон, инженерных 
систем. И чтобы в доме было 
комфортно проживать, что-
бы системы работали исправ-
но и жители получали воду, 
тепло, свет необхо-
дим постоянный кон-
троль работы всех 
систем. Иногда кажет-
ся, что тепло в бата-
рее, свет в лампочке, 
вода из крана —  это 
 что-то само собой раз-
умеющееся, работаю-
щее само по себе. Это 
и есть та невидимая на 
первый взгляд работа 
УК.

Безусловно, жители 
платят за содержание 
и текущий ремонт. Од-
нако есть вещи, кото-
рые могут выходить за 
рамки текущих плате-
жей, и требуется приня-
тие отдельных решений. 
Такими вопросами в со-
временном доме может 
должен заниматься Со-
вет дома. В  плотном 
взаимодействии с  УК 
решаются важные, судьбо-
носные для дома решения, 
например:

ЭНЕРГОСБЕРЕЖЕНИЕ: с Со-
ветом дома Ленина, 219 
был решен вопрос установ-
ки термокожухов на тепло-
обменники, тем самым были 
уменьшены теплопотери си-
стемы отопления дома. Рань-
ше в  ИТП находиться было 
невозможно, потому что теп-
ло от теплообменников очень 
сильно разогревало само по-
мещение, очевидно, что в этом 
были и потери тепла на разо-
грев подвала.

ЕЩЕ ПРИМЕР: с Советами 
домов, Королева, 19, Маркса, 
65 были утверждены и реа-
лизованы замена деревянных 
окон в подъездах на более со-
временные, всем известные 
металлопластиковые окна. 
Безусловно, это тоже касается 

как эстетки, так и сбережения 
тепловой энергии. Отсутствие 
сквозняков сохраняет микро-
климат в подъезде дома.

ВОДОСБЕРЕЖЕНИЕ: реша-
ются проблемы с резкими пе-
репадами горячей воды на 
Маркса, 8, 20, 34. Устанавли-

ваются взамен старых 
терморегуляторов ТРЖ, 
современные системы 
регулировки температуры го-
рячего водоснабжения фир-
мы Dunfoss. Это не писк моды 
и красивые названия, а имен-
но проверенные качеством 
системы. Однако в связи с из-
вестными всем событиями от-
расль ЖКХ питает надежду на 
импортозамещение и приход 
новых качественных произво-
дителей отечественного про-
изводства, с  конкурентной 
ценой.

ПРОТЕЧКИ: проблемы под-
топления дома удалось ре-
шить во взаимодействии 
с  Советом дома Энгель-
са, 15-А. Была установлена 
новая водосточная систе-
ма, желоба, трубы и каналы 
для отвода воды с кровли. 
Полное отсутствие систе-

мы водоотведения создава-
ло постоянное подтачивание 
отмостков и попадание влаги 
в подвал.

БЕЗОПАСНОСТЬ: Советом 
дома Гагарина, 2 было при-
нято решение об установ-
ке систем видеонаблюдения. 
Проект на стадии реализа-
ции, согласование условий 
договора, подбор подрядной 
организации, последующее 
обслуживание установлен-
ной системы.

И так должно быть в каж-
дом доме, где есть активные 
собственники и Совет, кото-
рый имеет:

а) желание улучшить жизнь 
в своем доме;

б)  желание разо-
браться в вопросе с тех-
нической точки зрения;

в) время и энергию на 
собрания, чтобы достичь 
результата;

г) желание понять эко-
номику мероприятия.

Последняя состав-
ляющая является осо-
бенно важной. Нужно 
понимать, что дома раз-
ные по площади, платеже-

способность тоже у населения 
разная. Стоит учесть, что та-
риф на содержание МКД не ме-
нялся более 6 лет, и если дом 
небольшой по площади, то 
о  каких-то значимых меропри-
ятиях говорить не приходится.

Нужно обсуждать, догова-
риваться, выносить на собра-
ние изменение тарифа или 
утверждать дополнительной 
строкой сбор средств на та-
кие улучшения.

За предоставленный мате-
риал, примеры и пояснения 
спасибо: начальнику ПТО 
Белослюдцеву Андрею и Ди-
ректору ООО «Управляющая 
Компания» Бачалдину Олегу 
Станиславовичу.

Разумное управлениеРазумное управление

«Застройщик ООО СЗ «БЕЛКВАРТАЛ». Разрешение на ввод в эксплуатацию 40-27-15-2023 от 10.08.2023 на наш.дом.рф. 
Не является публичной офертой. ОГРН 1154025000469, ИНН 4025442488. Реклама 18+.
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МП «ДОМ УЧЁНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ:

01 декабря Театр «Корона Рус-
ского Балета» —  Балет Ромео 
и Джульетта». Начало 18.00 6+
02 декабря Выставка фарфора. 
Мастер- класс над глазурной ро-
списи. Начало 12.00–19.00 12+
03 декабря Выставка фарфора. 
Мастер- класс над глазурной ро-
списи. Начало 12.00–18.00 12+
03 декабря Детское цирковое 
представление «Матроскины, 
Барбосики и компания». Начало 
12.00 6+
09 декабря Концерт Народного 
артиста России Олега Погудина 
с программой «Избранное». На-
чало 18.00 12+
10 декабря При поддержке Пре-
зидентского фонда культурных 
инициатив, «Территории культу-
ры Росатома —  Всероссийский 
тур «Спасибо Земляки». Концерт 
группы «123 Полк» с програм-
мой «Время правды». Начало 
18.00 12+
16 декабря Концерт –победи-
тель спецконкурса «Единство 
в музыке» Президентского фон-
да культурных инициатив.
Начало 16.00 6+
21 декабря Лекция совместно 
с городским отделением Всерос-
сийского Общества Знания —  
«Калужские следы Пиковой 
дамы».
Начало 11.00 12+
23 декабря Русский классиче-
ский театр балета. Балет «Щел-
кунчик». Начало 18.00 0+
24 декабря Рождественский 
концерт —  «Три девицы в Ново-
годнюю ночь» Начало 18.00 6+
27 декабря Новогодний концерт 
вокального проекта «Новые го-
лоса» —  «Пока часы 12 бьют». 
Начало 19.00 6+
30 декабря Детское цирковое 
представление —  «Цирк Деда 
Мороза».
Начало 12.00 0+
03 января Детский музыкальный 
спектакль в стилистике русских 
народных сказок «Зачарован-
ный лес или Волшебная свирель 
». 0+
Принимаются заявки от органи-
заций. Начало 12.00
05 января Детское цирковое 
представление. «Ёлка. Щенячий 
дозор спасает Новый год». Нача-
ло 12.00 0+
14 января Вечер романсов с жи-
вым аккомпанементом —  «Иеро-
монах Фотий. Добрый концерт». 
Начало 18.00 6+

Телефоны кассы: 39–31-8–31, 39–3–32–74, 
3–27–90

Требуются уборщица, дворник —  зарплата 
20,0–25,0 т. р.  

Телефон: 8–910–915–56–06.

ПРО ДОСУГ

ВОПРОСЫ № 45
1. На какой срок осужден 

педофил?
2. Кто такой Михаил 

Журавлев?
3. Как зовут дочь Лидии 

Музалевой?
4. Откуда калужские 

экспортеры привезли 
контракты??

5. Кто руководит СШОР 
«Держава»?

Ответы №44
1. 24; 2. «Энергия улиц»; 3. Китай; 4. 
Вице-губернатор, Министр цифрового 

развития региона;  
5. Российское движение детей 

и молодежи.

ПРОСТЫЕ УСЛОВИЯ! 
ВЫИГРАЙ ВКУСНЫЙ СОК «ТЕДИ»! 

1. Найти в свежем выпуске газеты три фразы или слова, или исправить 
ошибку; 

2.Сделать фото страницы газеты с подчеркнутым в тексте правильным 
ответом: ручкой, карандашом, маркером —  неважно! 

3. Сделать свое фото с газетой;  
4. Отправить свои ответы на номер: 8–980–511–88–88 в мессенджер 

WhatsApp; Ответы принимаются с понедельника (с 11:00 утра) по среду 
включительно; 

5. Написать о себе небольшое приветственное слово: ФИО, чем увлека-
етесь, почему читаете нашу газету, что в ней нравится, а чего не хватает; 

Победитель будет объявлен в четверг; Скриншоты об оплате и переписке 
с победителем, а также его фото и рассказ о себе будут регулярно печа-

таться на страницах газеты.

ВЫИГРАЙ 

888 РУБЛЕЙ!

В ПРОШЛОМ НОМЕРЕ ПРОИЗОШЛА ТЕХНИЧЕСКАЯ ОШИБКА, 
И БЫЛИ ОПУБЛИКОВАНЫ НЕВЕРНЫЕ ВОПРОСЫ! ПРИНОСИМ 

СВОИ ИЗВИНЕНИЯ ЧИТАТЕЛЯМ!

1. РАЗГАДАТЬ КРОССВОРД НА СТР. 15;1. РАЗГАДАТЬ КРОССВОРД НА СТР. 15;
2. СДЕЛАТЬ ФОТО КРОССВОРДА 2. СДЕЛАТЬ ФОТО КРОССВОРДА 
И ОТПРАВИТЬ НАМ В WHATSAPP НА НОМЕР: И ОТПРАВИТЬ НАМ В WHATSAPP НА НОМЕР: 
8–980–511–88–88.8–980–511–88–88.
3. НАПИСАТЬ О СЕБЕ НЕБОЛЬШОЕ 3. НАПИСАТЬ О СЕБЕ НЕБОЛЬШОЕ 
ПРИВЕТСТВЕННОЕ СЛОВО: ФИО, ЧЕМ ПРИВЕТСТВЕННОЕ СЛОВО: ФИО, ЧЕМ 
УВЛЕКАЕТЕСЬ, ПОЧЕМУ ЧИТАЕТЕ НАШУ ГАЗЕТУ, УВЛЕКАЕТЕСЬ, ПОЧЕМУ ЧИТАЕТЕ НАШУ ГАЗЕТУ, 
ЧТО В НЕЙ НРАВИТСЯ, А ЧЕГО НЕ ХВАТАЕТ;ЧТО В НЕЙ НРАВИТСЯ, А ЧЕГО НЕ ХВАТАЕТ;
4. ОТВЕТИТЬ НА ПЯТЬ ВОПРОСОВ;4. ОТВЕТИТЬ НА ПЯТЬ ВОПРОСОВ;
5. ОТВЕТЫ ПРИНИМАЮТСЯ В ПОНЕДЕЛЬНИК 5. ОТВЕТЫ ПРИНИМАЮТСЯ В ПОНЕДЕЛЬНИК 
С 11:00 ДО 12:00.С 11:00 ДО 12:00.
УДАЧИ!УДАЧИ!

Добрый день. Меня зовут Елена Шаркова. Я рабо-
таю в АО НИФХИ им. Карпова Л.Я. с 1992 года. Нра-

вятся все ваши новости.  Желаю Вам успехов в вашей 
работе, процветания .

ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОБЕДИТЕЛЯ!

Каждую неделю газета 
«Неделя Обнинска» 

разыгрывает 888 рублей.  
Приз достанется счастливчику, 
который выполнит все условия!

ИТАК, В ДЛЯ ПОБЕДЫ В КОНКУРСЕ, ВАМ НАДО НАЙТИ:

1. Слово, обозначающее специальное транспортное сред-
ство на гусеничном ходу, используемое для подготовки гор-
нолыжных склонов и лыжных трасс;

2. Следующая фраза написана с  ошибкой. Найди-
те верную! «Регион поможет обществам с ограниченной 
ответственностью»;

3. Слово, обозначающее «первый», «главный», «ведущий». 
Также: командующий флотом или командир соединения кора-
блей, которому присвоен должностной флаг.
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии
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ПРЕДПРИЯТИЮ 
ТРЕБУЮТСЯ 

СОТРУДНИКИ:
 на участок резки 

стекла
 на участок по 

обработке и сборке 
изделий из оргстекла
Обучение на рабочем 

месте. Стабильная 
зарплата.

ТЕЛЕФОН: 397-
06-04

Реклама
В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 

«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

Реклама

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

ЮРИСКОНСУЛЬТ
Требования к кандидату: имеющее или получаю-
щее (заочно) высшее юридическое образование
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ 
ПОМЕЩЕНИЙ
Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК
Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: сменный график, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

РАБОЧИЙ ПО КОМПЛЕКСНОМУ 
ОБСЛУЖИВАНИЮ И РЕМОНТУ ЗДАНИЙ
Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА: ПО РЕЗУЛЬТАТАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ.

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ 
В УПРАВЛЯЮЩУЮ 

КОМПАНИЮ ТРЕБУЮТСЯ:
 управляющий;

 инженер- 
теплотехник;

 офис-менеджер;
 мастер 

общестроительных, 
ремонтных 

и отделочных 
работ;

 газосварщик;
 слесарь- 
сантехник;

 электрик, 
электромонтажник;

 разнорабочий;
 дворник;

 уборщица.

КОНТАКТНЫЙ 
ТЕЛЕФОН:  

8-961-125-81-88


